
 

La Nativité du Seigneur – Dimanche NOËL 

Le 25 décembre 2022 - Cycle A 
 

IL EST VENU POUR RESTER  

 
 
AMBIANCE 
Noël, la promesse d'espoir et d'amour se réalise. Dieu est né à 
Bethléem. Bethléem est ton cœur et le mien. Dieu qui se fait homme 
en Jésus, accueille et donne naissance à la vie. Que la joie et la 
lumière demeurent dans nos yeux, dans notre regard attentif ; dans 
nos mots, qui sont un espoir pour tous ; dans nos mains qui 
soulèvent et encouragent ; dans nos pas qui vont vers les plus 
vulnérables, vers ceux qui en ont le plus besoin ; et dans nos cœurs 
où se forgent les meilleurs vœux. 
Nous adorons l'enfant de Bethléem, nous accueillons tous les 
enfants nés dans des situations difficiles, en Ukraine et dans tant 
d'endroits où il y a des conflits, où il n'y a pas d'égalité et de justice. 
Adorons la vie qui vient guérir, apaiser, relever, marcher dans 
l'espoir vers ce monde dont nous rêvons tous, un monde plus 
humain. Noël est la Parole. 



 

CHANT. HANDEL - Messiah, For unto us a child is born (Sir 

Colin Davis, Tenebrae, LSO) 
https://www.youtube.com/watch?v=MS3vpAWW2Zc  

 
EVANGILE – Jn 1, 1-18 

« Au commencement était le Verbe et le Verbe était auprès de Dieu, 
et le Verbe était Dieu. Il était au commencement auprès de Dieu. 
C’est par lui que tout est venu à l’existence, et rien de ce qui s’est fait 
ne s’est fait sans lui. En lui était la vie, et la vie était la lumière des 
hommes ; la lumière brille dans les ténèbres, et les ténèbres ne l’ont 
pas arrêtée. Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était 
Jean. Il est venu comme témoin, pour rendre témoignage à la 
Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n’était pas la 
Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière. Le 
Verbe était la vraie Lumière, qui éclaire tout homme en venant dans 
le monde. Il était dans le monde, et le monde était venu par lui à 
l’existence, mais le monde ne l’a pas reconnu. Il est venu chez lui, et 
les siens ne l’ont pas reçu. Mais à tous ceux qui l’ont reçu, il a donné 
de pouvoir devenir enfants de Dieu, eux qui croient en son nom. Ils 
ne sont pas nés du sang, ni d’une volonté charnelle, ni d’une volonté 
d’homme : ils sont nés de Dieu. Et le Verbe s’est fait chair, il a 
habité parmi nous, et nous avons vu sa gloire, la gloire qu’il tient de 
son Père comme Fils unique, plein de grâce et de vérité. Jean le 
Baptiste lui rend témoignage en proclamant : « C’est de lui que j’ai 
dit : Celui qui vient derrière moi est passé devant moi, car avant moi 
il était. » Tous, nous avons eu part à sa plénitude, nous avons reçu 
grâce après grâce ; car la Loi fut donnée par Moïse, la grâce et la 
vérité sont venues par Jésus Christ.  Dieu, personne ne l’a jamais 
vu ; le Fils unique, lui qui est Dieu, lui qui est dans le sein du Père, 
c’est lui qui l’a fait connaître. » 

Approfondissons le texte 

 

« Au commencement était le VERBE » Ce que saint Jean nous dit ici est 
capital : La Création toute entière est le fruit du dialogue d'amour du Père 
et du Fils.  
La vocation de l'humanité, d'Adam, pour reprendre le mot de la Genèse, 
c'est de vivre un parfait dialogue d'amour avec le Père. Mais toute notre 

https://www.youtube.com/watch?v=MS3vpAWW2Zc


 

histoire humaine, malheureusement, étale le contraire. Le récit de la chute 
d'Adam et Eve, au deuxième chapitre de la Genèse, nous le dit à sa 
manière : il montre bien que le dialogue est rompu ; l'homme et la femme 
se sont méfiés de Dieu, ont soupçonné Dieu d'être mal intentionné à leur 
égard ; c'est le contraire même du dialogue d'amour ! Nous le savons bien : 
quand le soupçon traverse nos relations, le dialogue est empoisonné. Et, 
dans notre vie personnelle, toute l'histoire de notre relation à Dieu pourrait 
être représentée comme cela : nous sommes tantôt tournés vers lui, tantôt 
détournés et il nous faut alors faire demi-tour pour qu'il puisse renouer le 
dialogue... « Demi-tour », c'est exactement le sens du mot 
«conversion » dans la Bible. 
Le Christ, lui, vit en perfection ce dialogue sans ombre avec le Père et son 
seul but, c'est que l'humanité tout entière puisse rentrer dans ce dialogue 
d'amour ; « ceux qui croient en son nom », ce sont ceux qui lui font 
confiance, qui marchent à sa suite.  « Que tous soient Un comme toi, Père, 
tu es en moi, et que je suis en toi, qu'ils soient en nous, eux aussi, afin que 
le monde croie que tu m'as envoyé. » (Jn 17, 21). « Le contraire du péché, 
ce n'est pas la vertu, le contraire du péché, c'est la foi ». « Croire », c'est 
faire confiance au Père, savoir en toutes circonstances, quoi qu'il nous 
arrive, que Dieu est bienveillant, ne jamais soupçonner Dieu, ne 
jamais douter de l'amour de Dieu pour nous et pour le monde... et 
du coup, bien sûr, regarder le monde avec ses yeux.  
 

Contemplation imaginative 

- Lis le texte calmement, rappelle-toi des mots qui t’inspirent. 

- Contemple en silence ce que nous célébrons et à quoi t’invite. 

- Realice un geste de bonté. 
 
 
 

MUSIQUE AMBIANCE. Música Navideña Instrumental  

https://www.youtube.com/watch?v=dzbdnzjX57A  
 
 
 

___________________________________TU INSPIRES MA VIE 
LUMIÈRE QUE BRILLE DANS LES TENEBRES 
 
 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=12&Expression=Bible
https://www.youtube.com/watch?v=dzbdnzjX57A


 

FAIT HOMME PAR AMOUR 
 

Les extrémités de la terre ont 
vu le salut de notre Dieu. 
Celui qui devient homme 
par amour est né. 
Le Dieu de l'amour qui a un 
rêve, le bonheur de chacun, 
montrer la meilleure voie 
et il le fait en son Fils Jésus. 
En de nombreuses occasions  
et de bien des manières, 
Dieu continue à  
nous parler aujourd'hui. 
Dieu nous parle, 
dans chaque vie qui naît, 
dans laquelle tu peux 
être accueil. 
Dieu nous parle, 
dans chaque frère,  
à qui tu peux apporter 
la lumière. 
Dieu nous parle, 
dans celui qui souffre ; 
en qui tu peux être soulagé. 
Dieu nous parle 
dans la maladie, 
dans laquelle tu peux 
apporter du sens. 

Dieu nous parle, 
chez la femme maltraitée, 
chez l'enfant abusé,   
dans toute forme  
de vie tronquée ; 
parmi ceux à qui tu peux 
apporter de la dignité. 
Dieu nous parle, 
chez les personnes âgées, 
dans les vies données ; 
en ceux chez qui tu peux 
apporter de la tendresse. 
Noël est un mot, 
qui se concrétise  
par des gestes visibles. 
Chantez, criez  
et réjouissez-vous. 
Noël est la parole humaine 
de Dieu. 
Noël sera toujours  
quand tu accueilles, quand tu 
permettes, quand tu rêves, 
quand tu proclames que la vie 
est possible et pour tous elle 
peut être digne, juste. 
Faisons de Noël 
notre mode de vie. 

 

CHANT. Andrea Bocelli - Adeste Fideles 

https://www.youtube.com/watch?v=okyzEnO7g3c 
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